

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108295 - MERCREDI 25 JUIN 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant



Le ministre Boolell s'engage à maintenir la stabilité des prix des légumes tout en stimulant l'agriculture

Page 3



Reza Uteem appelle à la formation, à la mise à niveau et à la reconversion pour répondre aux futures demandes de main-d'œuvre

Page 3

COUPE DU MONDE DES CLUBS



Paris Saint-Germain 2 - 0 Seattle Sounders

Le PSG bat les Seattle Sounders et se qualifie pour les huitièmes de finale

Page 8



Al Ahly fait match nul avec Porto dans un thriller à huit buts, mais les deux équipes sont éliminées de la CWC

Page 7



MODE

Princesse Tam-Tam et Comptoir des cotonniers demandent leur placement en redressement judiciaire

Page 2



États-Unis

Donald Trump annonce que l'Iran et Israël acceptent un cessez-le-feu «total»

Page 4



Inde

251 victimes du crash du Boeing 787 d'Air India identifiées

Page 4

A la télé aujourd'hui



06:01 THE QUEEN OF FLOW
07:29 ALEX RIDER
08:12 LES AROMES DU COEUR
08:36 SÉPARÉ PAR L'AMOUR
09:30 RETOUR VERS LE FUTUR 2
11:18 QUOTES BY FAMOUS PEOPLE
12:00 LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:15 LE ROMAN DE LA VIE
12:59 LE CHEMIN DU DESTIN
13:59 HEARTLESS

14:04 ENTRE JUSTICE ET
VENGEANCE
15:00 SAMACHAR
15:13 SAYINGS RADHA KRISHNA
15:14 QUOTES BY FAMOUS PEOPLE
15:23 DON'T KILL THE BABYSITTER
17:20 NOT ABOUT MUSIC
18:00 SAMACHAR
18:26 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:54 DOREE
19:21 LE JOURNAL TELEVISE
20:10 19 MINUTES - LE POINT
20:30 CINE CLUB : DIRTY DANCING
22:23 LE ROMAN DE LA VIE
23:30 LE JOURNAL TELEVISE



06:00 LA MATINALE - RADIO MAURICE
09:10 INSTRIMAN MIZIKAL
09:13 EDUCATION - TVET &
SCHOLARSHIPS
10:33 RODRIG PROG : SAVER LOKAL
11:00 GLWAR DANTAN
11:33 ARSIV MBC NO 208
12:00 CE SOIR AVEC VINCE
13:00 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD
DU SEIGNEUR
13:36 RODRIG PROG : FEMININ
PLURIEL
14:50 EDUCATION - TVET
& SCHOLARSHIPS
16:53 LA JOURNÉE SOUS
LE REGARD DU SEIGNEUR

17:30 NATIONAL INNOVATOR HALL
OF FAME
18:00 HEARTLESS
18:30 SÉPARÉ PAR L'AMOUR
19:00 ZOURNAL KREOL
19:20 LE MAGAZINE DE L'EMPLOI
19:30 RODRIG : 13 MINIT NATIR
RODRIG
20:00 INSTRIMAN MIZIKAL
20:03 ANIMALIA
21:24 CRYSTAL ROCK
22:55 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD
DU SEIGNEUR
23:00 ZOURNAL KREOL REDIFFUSION
23:20 EN FORME
23:34 MON JARDIN MA MAISON



07:00 ECO INDIA
08:26 AAJ AUR KAL BOLLYWOOD HITS
09:00 DARSHAN
09:27 HUNARBAAZ
10:18 RAMAYAN
10:42 RADHA MOHAN
11:32 RAMAYAN
12:00 PATHAR AUR PAYAL
15:00 SAMACHAR
15:23 SAYINGS RADHA KRISHNA
16:04 MITHAI
16:52 MITHAI

17:03 ECO INDIA
18:00 SAMACHAR
18:34 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:36 MATI KE MOL
18:48 BHAJAN SANDHYA
19:08 SADGURU KABIR KE GYAN
19:39 DESI BEATS
20:10 KHEL KHLADI
20:30 VIDROHI
21:00 JAMAI RAJA
23:27 MERE SAI - SHRADDHA
AUR SABURI
23:50 MERE SAI - SHRADDHA AUR
SABURI



06:30 MAHABHARAT
06:58 SAYINGS RADHA KRISHNA
09:30 KUNDALI BHAGYA
10:01 UDAARIYAN
10:30 DHARAM PATNI
11:00 NA UMRA KI SEEMA HO
11:30 SHRIMAD RAMAYAN
12:23 ANUPAMA
12:26 SAYINGS RADHA KRISHNA
13:00 DHRUV TARA
14:00 MAHABHARAT

18:00 SAMACHAR
18:31 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:37 KUNDALI BHAGYA
19:00 UDAARIYAN
19:30 DHARAM PATNI
20:00 NA UMRA KI SEEMA HO
20:30 SHRIMAD RAMAYAN
21:00 ANUPAMA
21:26 SAYINGS RADHA KRISHNA
21:25 MERE SAI - SHRADDHA AUR
SABURI
22:00 DHRUV TARA
22:30 MERE DAD KI DULHAN
23:00 MAHABHARAT
23:30 ROCK ON 2



06:00 EYE ON SADC
06:26 HEALING GARDENS
06:37 LITTLE GOURMET
07:22 TOMORROW TODAY
07:52 METRO WORLD TOUR
08:00 FROM NORTH KOREA
WITH LOVE
09:51 HITLER'S REICH PT 2
09:45 CRYSTAL ROCK
10:31 THE WORLD'S BIGGEST FAMILY
11:28 ECO INDIA
11:53 HEALING GARDENS
12:19 LITTLE GOURMET

13:11 METRO WORLD TOUR
14:54 THE JUNGLE BOOK
15:58 JUNGLE BOOK SPECIAL
16:12 ROBIN DES BOIS
18:19 ODD NEIGHBOURS
18:32 ECO INDIA
19:09 STUDENT SUPPORT
PROGRAMME: GRADE 7:
20:01 L'HERITIERE / LA HERENCIA
20:30 NEWS
20:51 METRO WORLD TOUR
21:50 GREAT BARRIER REEF:
A LIVING TREASURE
22:37 MY BODY, MY GUT:
23:24 BIRDS- BEYOND FLIGHT
AND FEATHERS

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

MODE

Princesse Tam-Tam et Comptoir des cotonniers demandent leur placement en redressement judiciaire



Le groupe Fast Retailing France, qui détient les deux enseignes, avait annoncé en juin 2023 envisager la fermeture de 55 magasins de Comptoir des cotonniers et Princesse Tam-Tam sur 136 en France, ainsi que la suppression de 304 postes.

Les marques de prêt-à-porter Princesse Tam-Tam et Comptoir des cotonniers ont demandé leur placement en redressement judiciaire, lundi 23 juin, selon une source proche du dossier à l'Agence France-Presse (AFP), confirmant une information du média spécialisé Fashion Network.

Cette demande, formulée auprès du tribunal des activités économiques de Paris, anciennement tribunal du commerce, a été motivée par « la poursuite de la détérioration financière » des comptes des deux enseignes, « dans un contexte de marché qui ne s'est pas amélioré », a précisé cette source à l'AFP.

Les deux enseignes, spécialisées respectivement dans la lingerie et les vêtements pour femme, appartiennent au groupe Fast Retailing France, filiale du grand groupe japonais du même nom dont la marque phare est Uniqlo. La marque de lingerie Princesse Tam-Tam et l'enseigne de prêt-à-porter féminin Comptoir des cotonniers, respectivement fondées dans les années 1980 et 1990, ont considérablement réduit la voilure. Il reste aujourd'hui « une centaine de boutiques Princesse Tam-Tam et Comptoir des cotonniers en France et environ 500 salariés [chez] Fast Retailing France, incluant le siège », a détaillé la même source proche du dossier à l'AFP.

Le groupe avait déjà annoncé en juin 2023 envisager la fermeture de 55 magasins de Comptoir des cotonniers et Princesse Tam-Tam sur 136 en France, ainsi que la suppression de 304 postes pour ces deux marques.

L'objectif du plan était alors de « continuer à adapter Fast Retailing France aux évolutions du marché de l'habillement et d'endiguer les graves difficultés rencontrées par la société et ses filiales afin d'assurer leur pérennité », selon le groupe, qui prévoyait pour Comptoir des cotonniers la fermeture de 28 points de vente sur les 67 exploités en France, et la suppression de 101 postes sur 272 contrats à durée indéterminée (CDI).

Covid, inflation, « ultra fast-fashion » et seconde main

Pour Princesse Tam-Tam, il s'agissait de la fermeture de 27 points de vente sur 69, ainsi que la suppression de 84 postes sur 235 CDI. A cela s'ajoutait la suppression de 119 postes au sein de Fast Retailing France « afin d'adapter les effectifs à la réorganisation du réseau de distribution mais aussi de réduire son surdimensionnement ».

Malgré cette réduction drastique des effectifs et des boutiques, les deux marques n'ont pas résisté à la crise qui frappe les enseignes de prêt-à-porter du milieu de gamme, durement concurrencées par l'essor de l'« ultra fast-fashion » et de la seconde main.

Le site Shein, fondé en Chine en 2012 et désormais sis à Singapour, a ainsi fait une percée sur le marché français, y représentant 3 % des dépenses d'habillement et de chaussures en 2024 en valeur, selon une enquête de Médiamétrie. Une performance sur un marché de la mode

très fragmenté. Et la plateforme d'occasion lituanienne Vinted, dont la France est le premier marché, y a vu ses ventes grimper de 32 % en 2023 par rapport à 2022, selon l'application Joko.

Auparavant, une partie des enseignes de prêt-à-porter du milieu de gamme ont déjà subi la pandémie due au Covid, qui avait mis à l'arrêt l'activité économique, puis l'inflation, la hausse des coûts de l'énergie, des matières premières, des loyers et des salaires. Ces causes ont mis à rude épreuve ces commerces bien connus des centres-villes et des zones commerciales.

Camaïeu, Kookai, Burton of London, Gap France, André, San Marina, Kaporal, Jennyfer, Du pareil au même, Sergent Major, Esprit, C & A, Naf Naf, IKKS : aucune de ces enseignes n'en est sortie indemne. Certaines ont fermé des magasins et licencié des employés, d'autres ont demandé un placement en redressement judiciaire, certaines, enfin, ont été liquidées.

Une proposition de loi visant à endiguer l'essor des grandes plateformes asiatiques, telles Shein et Temu, a récemment été adoptée par le Sénat tandis que les acteurs du secteur de la mode en France multiplient les plaidoyers auprès du gouvernement français et de l'Union européenne pour protéger leurs entreprises de ce qu'elles considèrent comme une concurrence déloyale.



Le ministre Boolell s'engage à maintenir la stabilité des prix des légumes tout en stimulant l'agriculture

Les prix des pommes de terre et des oignons seront fixés, le prix des pommes de terre étant plafonné à 25 roupies la livre. De plus, des mesures concrètes seront mises en œuvre pour garantir que les légumes de base restent abordables, allégeant ainsi la charge des consommateurs et stabilisant le marché alimentaire.

Le ministre de l'Agro-industrie, de la Sécurité alimentaire, de l'Économie bleue et de la Pêche, le Dr Arvin Boolell, a fait cette annonce lundi au Conseil municipal de Port-Louis, où il présidait une réunion avec les acteurs du secteur des cultures vivrières. Cette réunion visait à recueillir des données et à identifier des solutions pratiques pour réduire la rigidité des prix sur le marché local, garantissant ainsi une meilleure accessibilité aux consommateurs.

Dans son discours, le ministre Boolell a souligné l'urgence de s'attaquer à la récente flambée des prix des légumes, qui suscite une inquiétude croissante chez les consommateurs, notamment suite à une sécheresse prolongée qui a gravement affecté la

production agricole locale. À cet égard, il a réaffirmé l'engagement du gouvernement à protéger les intérêts des consommateurs et à garantir la stabilité des prix sur le marché.

Pour soutenir davantage cet objectif, le Dr Boolell a rappelé que le budget 2025-2026 alloue quelque 800 millions de roupies pour aider les agriculteurs, les planteurs et les éleveurs par le biais de divers programmes et dispositifs de soutien. Cette disposition financière, a-t-il déclaré, témoigne de la détermination du gouvernement à renforcer la résilience agricole et à promouvoir l'autosuffisance alimentaire.

Le ministre Boolell a également souligné l'importance d'une coordination renforcée entre son ministère et l'Institut de recherche et de vulgarisation pour l'alimentation et l'agriculture afin de fournir aux planteurs des orientations claires et précises sur l'adéquation des terres et le choix des cultures. Une telle collaboration, a-t-il souligné, est essentielle pour optimiser la production et améliorer l'efficacité et la durabilité globales du secteur agricole.



Abordant la question de la pénurie de main-d'œuvre dans l'agriculture, le ministre a annoncé son intention de recruter des travailleurs indiens pour soutenir les activités agricoles locales. Il a également réitéré l'en-

gagement à long terme du gouvernement à renforcer le secteur, à améliorer la sécurité alimentaire et à favoriser la productivité et l'innovation dans le secteur agricole pour l'avenir.

Le ministre Reza Uteem appelle à la formation, à la mise à niveau et à la reconversion pour répondre aux futures demandes de main-d'œuvre

L'importance de la formation, du perfectionnement et de la reconversion, ainsi que de la promotion de l'entrepreneuriat comme pierre angulaire de la future main-d'œuvre mauricienne, a été soulignée par le ministre du Travail et des Relations industrielles, M. Reza Uteem, lors d'une cérémonie de remise de prix organisée par l'EXU Business School le 21 juin 2025, à l'hôtel Hennessy Park d'Ebène.

S'adressant aux lauréats et au corps enseignant, le ministre a salué l'approche pédagogique concrète et pragmatique d'EXU. « EXU ne se limite pas à l'obtention d'un diplôme, mais propose également des formations qui préparent au monde réel : comment rédiger un CV, se préparer aux entretiens et communiquer efficacement. Ce sont ces compétences qui donnent confiance en soi », a-t-il déclaré.

Concernant l'impact des avancées technologiques sur le monde du travail, le ministre a déclaré que Maurice se trouvait à un tournant décisif. « L'intelligence artificielle transforme les industries, accomplissant des tâches avec plus de rapidité et de précision. Pour rester compétitives, les entreprises doivent évoluer, tout comme notre main-d'œuvre », a-t-il déclaré.

Selon M. Uteem, l'apprentissage tout au long de la vie n'est plus une option. « Avec plus de 50 000 travailleurs étrangers et 35



000 Mauriciens au chômage, dont un taux de chômage des jeunes de 17 %, il est clair que le défi n'est pas le manque d'emplois, mais l'inadéquation des compétences. Les Mauriciens doivent adopter la formation continue pour rester employables », a-t-il ajouté.

Il a également évoqué le modèle d'apprentissage flexible de l'EXU Business School, qui permet aux professionnels d'é-

tudier à temps partiel, d'accéder à des cours en ligne et de rattraper leur retard.

Le ministre a également présenté les initiatives gouvernementales en faveur de l'entrepreneuriat, allant des prêts aux PME aux programmes de formation, en passant par le mentorat et la fourniture d'équipements et de ressources. « Nombreux sont ceux qui ont le talent nécessaire pour créer une entreprise, mais ont

besoin de soutien dans des domaines comme la gestion, le marketing et le développement. Des initiatives gouvernementales sont en place pour les aider à réussir », a-t-il rappelé.

En conclusion, il a exhorté les jeunes à dépasser les parcours professionnels traditionnels et à se préparer à évoluer dans un marché du travail en constante évolution. « Il est temps de changer les mentalités. Que vous souhaitiez travailler ou devenir employeur, vous devez continuer à apprendre. L'avenir appartient à ceux qui sont prêts à s'adapter », a-t-il déclaré.

Pour sa part, le directeur de l'EXU Business School, M. Manish Cushmagedee, a réitéré la mission fondatrice de l'établissement de formation, qui est de combler le fossé entre l'éducation et le marché du travail et de doter les étudiants des outils pour devenir des leaders, des acteurs du changement et des entrepreneurs.

« Nous ne nous contentons pas de former des étudiants, nous formons des citoyens responsables et les leaders de demain. Chaque étudiant que nous accompagnons est un investissement dans l'avenir de notre pays », a-t-il déclaré. Il a également rappelé aux étudiants que si les connaissances sont importantes, c'est l'attitude, l'éthique et le sens du devoir qui détermineront leur réussite et leur leadership.

Inondations en Chine

Le conducteur d'un poids lourd suspendu dans le vide suite à l'effondrement d'un pont

Un impressionnant glissement de terrain a causé la chute d'un viaduc sur une route de la province de Guizhou en Chine hier.

Des images amateurs montrent l'impressionnante scène: l'avant du véhicule suspendu dans les airs, avec son conducteur à l'intérieur. Ce mardi un glissement de terrain a provoqué l'effondrement de la quasi-totalité d'un viaduc en Chine. Sous une pluie toujours battante, les équipes de secours sont parvenues à extraire l'homme en détresse de l'importante carcasse.

Les médias locaux ont rapporté que des véhicules de construction se trouvaient sous le pont au moment de son effondrement. Cependant, les inspections par drone n'ont révélé aucune présence humaine dans le ravin. Les autorités ont confirmé que l'effondrement avait été causé par un glissement de terrain provoqué par d'importantes précipitations dans la province de Guizhou. Une enquête est en cours.

Des pluies persistantes

Les autorités chinoises ont alerté sur les crues soudaines dans les zones montagneuses des régions de

l'est, du centre, du sud et du sud-ouest du pays, suite aux fortes pluies qui s'y sont abattues. Les premières alertes rouges de l'année ont été émises dès le 19 juin en fin de journée, notamment dans la province de Guizhou.

Dans la métropole vallonnée de Chongqing, des immeubles d'habitation ont été submergés par des eaux boueuses et certains véhicules ont été emportés par les eaux de crue qui se déversaient dans les rues. Selon la chaîne de télévision publique CCTV, l'approvisionnement en eau et en électricité a été interrompu dans certaines zones touchées par les inondations.

États-Unis

Donald Trump annonce que l'Iran et Israël acceptent un cessez-le-feu "total"

Donald Trump a annoncé dans la nuit de lundi à mardi qu'un cessez-le-feu "total" entre l'Iran et Israël entrait en vigueur, après douze jours d'un conflit marqué par une escalade sans précédent et une intervention militaire directe des États-Unis.

Mais les conditions restent floues, les échanges de tirs se poursuivent, et Téhéran conditionne toute désescalade à un arrêt immédiat des frappes israéliennes.

Le président américain Donald Trump a annoncé, dans la nuit du lundi 23 au mardi 24 juin, que l'Iran et Israël, en guerre depuis le 13 juin, avaient accepté un cessez-le-feu qui doit déboucher sur "la fin officielle" de la guerre dans laquelle les États-Unis sont intervenus directement en bombardant des sites nucléaires iraniens.

Le chef de la diplomatie iranienne Abbas Araghchi a réagi tôt mardi en précisant qu'il n'existant "pas d'accord" à ce stade, mais que Téhéran n'avait "pas l'intention" de poursuivre ses frappes si Israël arrêtait "son agression".

L'armée israélienne a peu après indiqué que l'Iran avait envoyé des missiles sur son territoire sans préciser exactement quand ils avaient été tirés.

Israël n'a pas officiellement confirmé la perspective d'un cessez-le-feu, qui survient après des vagues successives de frappes réciproques, le but affiché par Israël étant la destruction des installations nucléaires de Téhéran, accusé de vouloir se dorer de l'arme nucléaire, ce qu'il dément.

"Il a été pleinement convenu par et entre Israël et l'Iran qu'il y aurait un cessez-le-feu complet et total", a écrit le président américain sur son réseau Truth Social.

Selon ce message, il semble que le cessez-le-feu doive entrer en vigueur mardi à 04 h GMT et se dérouler sur 24 heures en deux temps, l'Iran arrêtant initialement toutes ses opérations avant qu'Israël ne



fasse de même 12 heures plus tard.

Abbas Araghchi a toutefois conditionné un cessez-le-feu iranien à un arrêt immédiat des frappes par Israël, exigeant que "le régime israélien arrête son agression illégale contre le peuple iranien au plus tard à 04 h du matin, heure de Téhéran", soit 00 h 30 GMT.

Toute cessation des hostilités représenterait un soulagement énorme chez des dirigeants internationaux craignant une escalade du conflit.

"À la 24e heure, la fin officielle de la guerre de 12 jours sera saluée par le monde", a lancé Donald Trump, ajoutant que les deux parties avaient accepté d'être "pacifiques et respectueuses" lors de chaque phase du processus.

Quelques heures après le message du président américain, mais avant 00 h 30 GMT, une série d'explosions a secoué Téhéran, selon des journalistes de l'AFP présents sur place. Elles sont parmi les plus violentes dans la capitale depuis le début de la guerre.

L'annonce de Donald Trump est venue peu après que l'Iran a lancé des missiles

sur la base militaire américaine d'al-Udeid au Qatar en représailles aux raids américains menés samedi soir, à l'heure américaine, sur trois sites nucléaires iraniens.

Riposte qualifiée de "très faible" par Donald Trump, qui a aussi tenu à "remercier l'Iran" d'avoir "prévenu" les États-Unis "à temps, ce qui a permis de ne pas perdre de vies et de ne blesser personne".

Des représailles calibrées

Le Conseil de sécurité nationale iranien a décrit son attaque comme une "réponse à l'action agressive" des États-Unis. L'Iran a utilisé autant de missiles "que le nombre de bombes" utilisées dans les raids américains, signalant une réponse dûment calibrée, selon la même source.

Le Qatar a dit avoir intercepté les tirs iraniens

Mark, 29 ans, un citoyen américain en visite dans ce pays, a raconté à l'AFP avoir vu les tirs de missile. "Ensuite les roquettes de la base militaire sont arrivées et ont détruit les missiles (...) Ca m'a donné des frissons".

Les prix du pétrole continuaient de reculer mardi, les opérateurs se montrant

soulagés par la riposte limitée de l'Iran.

En Irak, des frappes de drone ont visé tôt mardi avant l'aube les radars de deux bases militaires irakiennes près de Bagdad et dans le sud du pays, d'après des responsables irakiens, qui n'ont pas été en mesure d'identifier les auteurs de l'attaque.

Donald Trump s'était prévalu dimanche d'avoir infligé des "dommages monumentaux" au site d'enrichissement d'uranium de Fordo, au sud de Téhéran, et aux installations nucléaires d'Ispahan et Natanz (centre).

Pour Ali Vaez, du groupe de réflexion International Crisis Group, les représailles iraniennes après les raids américains "étaient calibrées et annoncées de manière à ne pas entraîner de victimes américaines, permettant ainsi une sortie de crise pour les deux parties".

La télévision d'État iranienne a montré en direct des manifestants en liesse à Téhéran, criant "mort à l'Amérique".

La prison d'Evin ciblée

Lundi, des centres de commandement des Gardiens de la Révolution (l'armée idéologique de la République islamique d'Iran) ainsi que la prison d'Evin avaient été pris pour cible par Israël.

La justice iranienne a fait état de dégâts dans certaines parties de la prison, où sont détenus des Occidentaux, prisonniers politiques et opposants.

Les deux Français Cécile Kohler et Jacques Paris, qui y sont détenus depuis plus de trois ans, "n'auraient pas été touchés", selon la diplomatie française.

Israël a aussi dit avoir mené des frappes pour "bloquer les voies d'accès" au site de Fordo, enfoui sous une montagne.

En Iran, la guerre a fait plus de 400 morts et 3 056 blessés, en majorité des civils, selon un bilan officiel. Les tirs iraniens sur Israël ont fait 24 morts, d'après les autorités.

Inde

251 victimes du crash du Boeing 787 d'Air India identifiées

Plus de 250 personnes tuées dans l'accident du Boeing 787 d'Air India ont été identifiées grâce à des tests ADN, a indiqué dimanche un responsable hospitalier d'Aحمدabad (nord-ouest) où l'appareil s'était écrasé le 12 juin, la pire catastrophe aérienne depuis 2014 avec au moins 279 morts. « Les résultats des

analyses ADN pour 251 personnes sont arrivés », a déclaré Rakesh Joshi, médecin-chef de l'hôpital civil d'Aحمدabad.

Les restes de 245 victimes ont été remis à leurs proches. Il s'agit de 176 Indiens, 49 Britanniques, sept Portugais, un Canadien et douze personnes officiellement identifiées comme des non



passagers. A l'exception d'un passager, qui a survécu miraculeusement, les 242 occupants du Boeing 787 ont péri lorsque l'appareil d'Air India s'est écrasé sur une zone habitée d'Aحمدabad, où au moins 38 autres personnes ont trouvé la mort. Les destructions sont telles qu'il y a toujours deux dizaines de personnes présumées mortes non identifiées dix jours après la catastrophe.

Dans un message vidéo, le Dr Joshi a estimé que le processus de comparaison entre l'ADN des victimes et celui de leurs

proches devrait être bientôt terminé. Les familles restantes « seront informées par téléphone dès que possible », a souligné le médecin-chef. Les restes de 26 victimes ont été rapatriés vers leurs familles, dont dix vers le Royaume Uni.

Les enquêteurs, qui cherchent à déterminer la cause de la chute de l'avion à destination de Londres quelques instants après le décollage, ont retrouvé la boîte noire qui enregistre les conversations dans le cockpit et l'enregistreur des données de vol.

La Russie lance une vague de missiles et de drones sur Kyiv

L'armée russe a frappé Kyiv avec une vague de missiles et de drones pendant la nuit. Neuf personnes ont été tuées.

L'armée de l'air ukrainienne a déclaré que la Russie avait lancé 16 missiles et 352 drones contre Kyiv dans la nuit de dimanche à lundi matin. Selon les autorités, des frappes directes ont touché six endroits et des fragments d'objets interceptés ont

atterri en 25 endroits.

D'après les autorités locales, neuf personnes ont été tuées et plus de 30 autres ont été blessées, des bâtiments résidentiels ayant été endommagés à Kyiv et dans les environs.

Des images de la ville montrent un immeuble de cinq étages dont le toit s'est partiellement effondré, et des secouristes en train de déblayer les décombres.

Une précédente attaque russe de grande ampleur sur Kyiv mardi dernier a fait 28 morts.

Le président ukrainien Volodymyr Zelenskyy a déclaré dans un message sur les réseaux sociaux que les rapports préliminaires indiquent l'utilisation de drones de conception iranienne et de missiles en provenance de Corée du Nord. Il a ajouté qu'il allait discuter de la défense de son

pays avec ses partenaires.

Le porte-parole du Kremlin, Dmitri Peskov, a déclaré vendredi dernier, que la Russie pensait pouvoir convenir cette semaine avec l'Ukraine d'une date pour un troisième cycle de pourparlers de paix.

Il reste à voir comment les conditions de cessez-le-feu proposées par les deux pays seront prises en compte dans le processus.

L'Iran pourrait-il vraiment fermer le détroit d'Ormuz ?

Environ 20 % du pétrole mondial transite par ce passage. Parmi les ripostes possibles face aux frappes israéliennes et américaines, Téhéran pourrait envisager de le miner.

Le régime des mollahs est aux abois. Après avoir essuyé plusieurs bombardements aériens israéliens, qui ont ciblé des sites nucléaires, militaires, énergétiques et sécuritaires, ainsi que des scientifiques et des officiers de l'armée et du corps des gardiens de la Révolution, c'est l'aviation américaine qui est entrée dans la danse ce week-end. Sept B2, des bombardiers stratégiques furtifs, ont décollé depuis les États-Unis dans la nuit du samedi 21 au dimanche 22 juin. L'opération, nommée « Midnight Hammer » (« marteau de minuit »), a visé trois sites nucléaires iraniens, dont celui enfoui sous une montagne de Fordo. Quarante bombes GBU-57, pesant 13 tonnes et capables de s'enfoncer dans le sol jusqu'à 60 mètres, ont touché au but, sans que l'on sache pour le moment si les installations ont été endommagées et le niveau des dégâts.

L'Iran apparaît sonné, incapable de réagir et d'intercepter les avions israéliens ou américains, qui ont une totale maîtrise du ciel. Pour ne pas perdre totalement la face, la République islamique va sans doute continuer à tirer des missiles sur Israël, mais pourrait également frapper des bases américaines, nombreuses dans la région. Surtout, la fermeture du détroit d'Ormuz serait envisagée comme une réponse possible aux frappes. Long de 212 kilomètres pour une largeur comprise entre 55 et 95 kilomètres, il permet l'accès au golfe Persique via le golfe d'Oman et la mer d'Arabie. Il est bordé au Nord par l'Iran et au Sud par les Émirats arabes unis et le Sultanat d'Oman. Via ce corridor maritime transite environ 20 % du pétrole

mondial, destiné en grande partie à l'Asie.

« Plus c'est simple militairement, plus c'est risqué politiquement »

Mais cette menace peut-être effective d'un point de vue opérationnel ? « Plus c'est simple militairement, plus c'est risqué politiquement », résume au Point Stéphane Audrand, consultant en risques internationaux. « L'Iran aurait les moyens de fermer le détroit avec des mines, des torpilles ou avec des missiles antinavires. » La marine iranienne et celle du corps des gardiens de la Révolution s'appuient sur une flottille pléthorique d'approximativement 300 patrouilleurs et vedettes, des navires agiles, rapides et bien armés. « Une puissante navale » qui mènerait des actions de harcèlement.

Si l'Iran s'est fait connaître notamment via ses drones aériens Shahed-136, le pays a aussi commencé à développer des drones navals et sous-marins, sans que l'on sache leur réel niveau opérationnel. Enfin, une quinzaine de sous-marins de poche obsolètes complètent les capacités navales iraniennes. En outre, la proximité avec les côtes iraniennes permettrait le déploiement de batteries mobiles de missiles.

Le mouillage de mines ou de mines dérivantes entraînerait « une campagne compliquée et coûteuse qui risque de durer », alerte Stéphane Audrand. Le minage et le déminage en mer sont encore largement maîtrisés par les États-Unis, le Royaume-Uni et la France. Les trois puissances nucléaires ont tou-

jours veillé à ce que les abords immédiats de leurs bases de sous-marins nucléaires lanceurs d'engins soient toujours ouvertes. « Les chasseurs de mines [les navires spécialisés pour détecter et neutraliser les mines, NDLR] sont plutôt petits et lents. Dans un environnement contesté comme celui du détroit d'Ormuz, il leur faudrait une bulle de protection aérienne de plusieurs centaines de kilomètres pour les protéger. »

Trois groupes aéronavals américains

Surtout, les mines frappent de façon indiscriminée les navires. Endommager ou couler des bâtiments des pays du Golfe, qui sont pour le moment attentistes, pourrait isoler un peu plus Téhéran dans la région. Cette option maximaliste s'accompagnerait d'une réponse militaire des États-Unis, elle aussi, sans limites. « Il y a trois groupes navals américains qui sont dans la zone et qui pourraient se déchaîner en détruisant tout ce qui s'apparente à une menace iranienne, juge Pierre Razoux, directeur académique à la Fondation méditerranéenne d'études stratégiques (Fmes).

Déjà, en 1988, rappelle l'historien militaire, les marines iraniennes et américaines s'étaient opposées dans le détroit d'Ormuz, après une première tentative iranienne de perturber le trafic maritime. Cette bataille aéronavale avait été une victoire complète des États-Unis, qui avaient coulé plusieurs navires iraniens.

Plutôt que de fermer complètement le détroit,

l'Iran pourrait, comme l'ont fait un temps les houthis en mer Rouge, cibler les navires bâtant pavillon israélien ou américain. « Une autre possibilité serait qu'ils coulent des navires dans la voie de navigation la plus étroite du détroit et qu'ils harcèlent le trafic avec des drones faciles à cacher », avance encore Pierre Razoux. Les options directement militaires semblent donc très limitées pour l'Iran, d'autant que bloquer le détroit d'Ormuz aurait également des conséquences sur son économie, déjà sous sanctions américaines. La République islamique ne sera jamais apparue aussi faible que ces derniers jours.

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that, Mr. Mohamed Mohsin Foondun shall apply to the Municipal City Council of Port Louis for a Building and Land Use Permit construction of building at ground floor for commercial purpose - General Retailer of Foodstuffs (excluding liquor) and Non-Foodstuffs (Foodstuffs predominant) and 1st floor for residential use No.5A, Leclezio street, Vallee Pitot, Port Louis.

Any person feeling aggrieved by this proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Dated – 24th June, 2025.

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take notice that GB39 Ltd will apply to the District Council of Rivière du Rempart for a Building and Land Use Permit for a proposed Proposed construction of a Clubhouse on Ground + Mezzanine Floor + 2 floors and Two Apartment Blocks comprising of 44 units on Ground + 5 Floors at Sottise Road, Sottise.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 25.06.2025

Discontinuation of existing Internet Offers

Kaldera Enterprise Internet Service - Symmetric Premium			
SYMMETRIC PREMIUM (Contention 1:2)	Download and Upload MB	Access Fess (One-Off) (Rs excluding VAT)	Monthly Rental (Rs excluding VAT)
Symmetric Premium 2 Mbps	2/2	5,000	22,500
Symmetric Premium 4 Mbps	4/4	5,000	33,000
Symmetric Premium 6 Mbps	6/6	5,000	41,500
Symmetric Premium 8 Mbps	8/8	5,000	52,000
Symmetric Premium 10 Mbps	10/10	10,000	61,900
Symmetric Premium 20 Mbps	20/20	10,000	106,000
Symmetric Premium 30 Mbps	30/30	10,000	152,000
Symmetric Premium 50 Mbps	50/50	20,000	280,000
Symmetric Premium 100 Mbps	100/100	20,000	510,000
Symmetric Premium 200 Mbps	200/200	20,000	990,000

Symmetric Premium Max

SYMMETRIC PREMIUM MAX (Contention 1:1)	Download and Upload MB	Access Fess (One-Off) (Rs excluding VAT)	Monthly Rental (Rs excluding VAT)
Symmetric Premium Max 2 Mbps	2/2	5,000	28,500
Symmetric Premium Max 4 Mbps	4/4	5,000	38,500
Symmetric Premium Max 6 Mbps	6/6	5,000	55,000
Symmetric Premium Max 8 Mbps	8/8	5,000	65,000
Symmetric Premium Max 10 Mbps	10/10	10,000	75,000
Symmetric Premium Max 20 Mbps	20/20	10,000	135,000
Symmetric Premium Max 30 Mbps	30/30	10,000	182,000
Symmetric Premium Max 50 Mbps	50/50	20,000	315,000
Symmetric Premium Max 100 Mbps	100/100	20,000	590,000
Symmetric Premium Max 200 Mbps	200/200	20,000	1,150,000

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take notice that Brickaplex Ltd will apply to the District Council of Moka for a Building and Land Use Permit for a proposed Construction of Two Warehouses, a Hardware Shop, a Security post and boundary walls at Verdun Road B50, Dagotiere

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 25.06.2025

La France mobilise des avions militaires A400M pour rapatrier des Français d'Israël

Ces vols s'effectueront «sous réserve de l'autorisation israélienne» et s'ajouteront aux vols civils affrétés au départ d'Amman.

La France a décidé de mobiliser des avions militaires A400M pour acheminer les ressortissants français «qui le souhaitent de l'aéroport Ben Gourion en Israël vers Chypre», ont annoncé dimanche soir les ministères français des Affaires étrangères et des Armées. Ces vols, qui peuvent embarquer une centaine de personnes, s'effectueront «sous réserve de l'autorisation israélienne» et s'ajouteront aux vols

civils affrétés au départ d'Amman, ont-ils précisé. Cette décision a été prise lors du Conseil de Défense et de Sécurité Nationale (CDSN) qui s'est tenu dimanche à l'Élysée, et ce, à la demande du président Emmanuel Macron.

Israël a lancé le 13 juin une attaque aérienne massive contre l'Iran, visant son programme nucléaire, déclenchant une riposte iranienne. Dimanche, les États-Unis ont bombardé trois sites névralgiques du programme nucléaire iranien. Après les frappes américaines, l'agence de presse Irna a fait état de 40 missiles tirés sur Israël depuis l'Iran, visant l'aéroport Ben Gourion, près de

Tel Aviv, et un «centre de recherche biologique». Interrogé par l'AFP, le ministère des Armées a indiqué que le nombre de vols serait ajusté «en fonction des besoins».

250.000 Français en Israël

La France compte 250.000 Français en Israël, dont 100.000 enregistrés sur les listes consulaires. Les équipes du Centre de crise et de soutien (CDCS) du Quai d'Orsay ont répondu à plus de 4500 appels en une semaine. Parallèlement dimanche, 160 ressortissants français, «pour la plupart en situation d'urgence et de vulnérabilité», accompagnés par un médecin du CDCS ont

été rapatriés depuis la Jordanie (Amman). Le ministre Jean-Noël Barrot s'est rendu à l'aéroport de Paris-Orly pour les accueillir. «D'autres vols suivront, en complément des liaisons commerciales directes ou indirectes au départ d'Amman (Jordanie) et de Charm el Cheikh (Egypte)», a ajouté le Quai.

Un vol commercial supplémentaire sera ainsi mis en place par la Royal Jordanian depuis Amman à la demande de la France, il permettra le retour de 150 ressortissants français. Un autre vol affrété par le ministère des Affaires étrangères permettra à plus de 150 ressortissants en situation de vulnérabilité de revenir en France.

Chine

Un défilé militaire aura lieu début septembre pour commémorer la fin de la Seconde Guerre mondiale

La Chine avait déjà organisé un grand défilé militaire en 2015 lors du 70e anniversaire de la fin de la guerre. Cette année, des soldats, des chars et des missiles balistiques défileront le 3 septembre sur la place Tiananmen à Pékin.

La Chine va faire défiler soldats et équipements militaires début septembre sur la place Tiananmen à Pékin pour le 80e anniversaire de la fin de la Seconde Guerre mondiale, ont annoncé mardi les autorités. Des millions de Chinois ont perdu la vie durant la longue et sanglante guerre d'invasion menée par le Japon en Chine dans les années 1930 et 1940.

Le Parti communiste chinois (PCC) a multiplié durant la dernière décennie les grandes commémorations de la résistance aux troupes japonaises durant le conflit, l'occasion pour les autorités de célébrer une Chine redevenue capable de se défendre face aux attaques.

Rêve «du renouveau de la Nation chinoise»

Le président Xi Jinping présidera le défilé qui aura lieu le 3 septembre au bord de la place Tiananmen, a déclaré ce mardi lors d'une conférence de presse Wu Zeke, un responsable de la Commission militaire centrale - l'organe qui commande l'armée.

Le Kremlin a indiqué que le président russe Vladimir

Poutine serait présent. D'autres dirigeants étrangers sont également attendus, ont simplement indiqué les autorités chinoises.

La commémoration comprendra des troupes au sol marchant au pas, des colonnes blindées, des formations aériennes et divers équipements de combat de pointe, a précisé Wu Zeke. L'événement permettra de présenter de «nouveaux types de forces de combat, y compris des équipements intelligents» et sans pilote, a indiqué l'agence de presse officielle Chine nouvelle. Les autorités n'ont pas précisé quels types d'armements seront présentés. Elles ont toutefois assuré qu'il s'agirait de matériel chinois de haute précision, conçu pour les «batailles du futur».

Un défilé déjà organisé en 2015

Ce défilé vise à renforcer l'esprit patriotique autour du PCC et du président Xi Jinping, ainsi qu'à se rapprocher encore davantage du rêve «du renouveau de la Nation chinoise», a indiqué Wu Zeke. Ce slogan est régulièrement utilisé en référence à la volonté de refaire de la Chine un pays développé et qui compte sur la scène internationale - après des décennies de troubles, de conflits et de faiblesse économique et militaire.

Après avoir conquis une large partie du nord-est de la Chine au début des années 1930, l'armée impériale japonaise a lancé en 1937 une invasion à grande échelle du

pays, faisant des millions de morts. Le conflit s'est achevé avec la reddition du Japon en 1945. Mais la Chine a ensuite replongé dans la guerre civile, qui s'est terminée en 1949 avec la victoire des communistes. Les relations entre Pékin et Tokyo sont toujours marquées par le conflit et notamment par les atrocités commises par les troupes japonaises durant cette période.

La Chine avait déjà organisé un grand défilé militaire en 2015 lors du 70e anniversaire de la fin de la guerre. Des milliers de soldats, des chars et des missiles balistiques avaient parcouru l'avenue Chang'an devant la place Tiananmen. Les autorités avaient mobilisé des centaines de milliers de participants et de spectateurs, bouclés une grande partie du centre et fermé des aéroports. Elles avaient également suspendu temporairement l'activité des usines polluantes afin de garantir un ciel bleu.

LABOUR AGENTS' ASSOCIATION
7, Guy Rozemont Square, Port-Louis
Regd. No. 1358

09 JUIN 2025

Cher membre,

Vous êtes prié d'assister à l'assemblée générale de la Labour Agents' Association qui aura lieu le dimanche **6 Juillet 2025** à 10h 30 au centre Marie Reine de la Paix, situé à Rue Saint George, Port-Louis. Une messe sera dite le **6 Juillet 2025 à 9 hrs 30** à l'Église Immaculée Conception à Port Louis en mémoire des défunt membres de la Labour Agents Association.

ORDRE DU JOUR

1. Lecture et Adoption du procès-verbal de la dernière assemblée générale
2. Questions découlant du procès-verbal.
3. Rapport du Président.
4. Rapport du Trésorier
5. Autres Questions
6. Motions.
7. Estimation du Budget 2025-2026.
8. Élection de seize (16) membres du comité exécutif 2025-2026.
9. Élections de deux (2) auditeurs.

Les membres qui désirent se porter candidats pour le comité exécutif 2025-2026 sont priés de faire acte de leur candidature au Secrétaire Général de la LAA - Miss Yogeetabali Ganesh, 5 Rue Dr. Perdreau, Port-Louis, au plus tard le vendredi **04 Juillet, 2025 à 16.00 heures.**

MOTIONS

Les motions doivent être envoyées au Secrétaire Général au plus tard **04 Juillet 2025 à 16.00 Heures.**

PROXY

Les membres qui ne peuvent pas assister à l'assemblée générale sont priés de remplir les formulaires « PROXY » et de l'envoyer au Secrétaire Général de la LAA au plus tard le vendredi **04 Juillet 2025 à 16.00 heures.**

Miss Yogeetabali Ganesh
(Secrétaire Général de la Labour Agents Association)

Le Britannique, âgé de 90 ans et considéré comme un des principaux représentants de l'architecture «high tech», s'est dit honoré d'avoir été choisi.

Une statue de la défunte reine à cheval, une autre avec le prince Philip et un pont translucide: le concours pour le projet de mémorial dédié à Elizabeth II a été remporté par l'architecte Norman Foster, a annoncé mardi le comité de sélection. Le Britannique, âgé de 90 ans et considéré comme un des principaux représentants de l'architecture «high tech», s'est dit honoré d'avoir été choisi.

Le mémorial, qui sera érigé dans le parc St James à Londres, juste à côté du palais de Buckingham, dégagera une atmosphère «douce, calme, contemplative» et sera «une occasion de redécouvrir, ou peut-être pour certains de découvrir, l'héritage laissé par sa Majesté», a affirmé l'architecte à des médias britanniques.

La reine Elizabeth II est décédée le 8 septembre 2022 à 96 ans au château de Balmoral en Ecosse, après 70 ans de règne. Le mémorial comprendra plusieurs éléments, dont un pont translucide aux garde-corps en verre, inspiré de la forme de la tiare portée par la reine lors de son mariage en 1947. Norman Foster, architecte du viaduc de Millau, de la rénovation du palais du Reichstag à Berlin ou encore de la tour Gherkin à Londres, l'a pensé comme un symbole de la «force unificatrice» que représentait la souveraine.

«La reine a traversé, dans l'histoire, des périodes de changements significatifs, socialement et technologiquement, mais elle a fait tout cela avec légèreté», a expliqué l'architecte, en affirmant avoir voulu reproduire cette impression.

Une statue de la reine sera érigée près de la porte Malborough, à proximité du Mall, la longue avenue qui mène au palais de Buckingham et où

passent les cortèges royaux lors des grands événements, mais aussi du quartier général du Commonwealth, alliance diplomatique à laquelle la reine était très attachée.

Une autre représentera Elizabeth II aux côtés de son époux le prince Philip. Une sculpture dorée de l'artiste Yinka Shonibare sera installée dans le parc et de nouveaux jardins aménagés, conçus notamment par le paysagiste français Michel Desvigne.

Le design définitif sera arrêté en 2026, pour coïncider avec le 100e anniversaire de la naissance de la reine, a précisé le comité. Si le roi Charles III a eu accès aux différents projets candidats, il ne fait pas partie du comité de sélection. En 2009, alors qu'il était prince de Galles, il avait été critiqué par de nombreux architectes, dont Norman Foster, pour avoir utilisé sa position afin d'influencer un vaste projet d'aménagement urbain dans la capitale.

COUPE DU MONDE DES CLUBS

Al Ahly fait match nul avec Porto dans un thriller à huit buts, mais les deux équipes sont éliminées de la CWC

L'attaquant palestinien Wessam Abou Ali a inscrit un triplé et Mohamed Ali Ben Romdhane a trouvé le chemin des filets pour le champion d'Egypte, mais Porto a égalisé à chaque fois qu'il a pris l'avantage.

Al Ahly et le FC Porto ont partagé un thriller 4-4 lors de leur dernier match de la Coupe du monde des clubs lundi, mais les deux sont rentrés chez eux après le match nul de l'Inter Miami et de Palmeiras pour se qualifier pour les huitièmes de finale du groupe A.

L'attaquant palestinien Wessam Abou Ali a inscrit un triplé, et Mohamed Ali Ben Romdhane a trouvé le chemin des filets pour le champion d'Egypte, mais Porto a égalisé à chaque fois qu'il prenait l'avantage.

Les jeunes Rodrigo Mora et William Gomes, le remplaçant Samu Aghehowa et Pepe ont marqué pour le club portugais, les deux équipes ayant pratiquement abandonné la défense à la recherche de buts qui pourraient leur permettre de rester en vie dans le tournoi.

Au final, le match nul n'a pas suffi aux

deux équipes, et le match nul 2-2 entre l'Inter et Palmeiras à Miami a rendu caduques toutes les autres possibilités.

« Je suis très triste, très, très triste », a déclaré Abou Ali. « J'ai l'impression que nous aurions dû marquer cinq ou six buts au final. L'occasion était là de gagner et d'en marquer. »

Les deux équipes ont abordé ce match disputé sous une chaleur étouffante au MetLife Stadium sans avoir marqué le moindre but en jeu depuis le début du tournoi, mais elles se sont rattrapées par une rencontre parfois frénétique.

Al Ahly a pris l'initiative en début de match et a été récompensé lorsqu'Abou Ali a ouvert le score à la 15e minute d'une frappe franche et franche dans la lucarne opposée.

Le jeune Mora, 18 ans, a égalisé huit minutes plus tard après avoir percé la défense d'Al Ahly et trompé le gardien Mohamed El-Shenawy avant de centrer le ballon au fond des filets.

Le milieu de terrain égyptien Zizo a été fauché dans la surface par Fabio Vieira sur une passe en retrait d'Abou Ali dans le



temps additionnel de la première période. Le Palestinien a ensuite pris Claudio Ramos à contre-pied sur penalty, donnant ainsi l'avantage à Al Ahly (2-1) à la pause.

Trois buts en trois minutes peu après la pause ont permis aux deux équipes de revenir à égalité (3-3) à la 53e minute.

Gomes a ouvert le score d'une magnifique frappe enroulée dans la lucarne droite.

Abou Ali a ensuite complété son triplé d'une tête puissante sur corner, mais Aghehowa a répliqué presque immédiatement à l'autre bout du terrain.

L'Inter Miami a fait match nul 2-2 contre Palmeiras

Lionel Messi affrontera son ancien club, le Paris Saint-Germain, lors de la Coupe du Monde des Clubs de la FIFA. L'Inter Miami a fait match nul 2-2 contre Palmeiras pour atteindre les huitièmes de finale.

Un point a suffi aux deux équipes pour se qualifier, et Tadeo Allende et Luis Suarez ont permis à l'Inter de mener 2-0 devant 60 914 spectateurs au Hard Rock Stadium.

Cependant, le club brésilien a inscrit deux buts dans les 10 dernières minutes – par Paulinho et Mauricio – pour s'assurer la victoire du groupe A à la différence de buts.

L'Inter a terminé deuxième, ce qui lui a permis de rencontrer le PSG, club où l'attaquant argentin Messi a joué de 2021 à 2023.

Ailleurs dans le groupe A, le club égyptien d'Al Ahly a concédé l'égalisation à la 89e minute pour faire match nul 4-4 contre Porto.

Le triplé de Wessam Ali pour Al Ahly a été annulé par les buts de Rodrigo Mora, William et Samu Aghehowa, avant que Mohamed Romdhane ne donne l'avantage à Al Ahly (4-3) à la 64e minute.

Cependant, l'égalisation spectaculaire de l'ailier brésilien Pepe en fin de match au Metlife Stadium a permis aux deux équipes de quitter la phase de groupes avec deux points chacune.

La performance de Suarez a été relativement modeste dans l'ensemble, mais l'attaquant uruguayen de 38 ans a toujours su influencer le cours du match et a signé deux moments clés.

L'ancien attaquant de Barcelone et de Liverpool a d'abord délivré une passe décisive en délivrant le ballon de la poitrine dans la course d'Allende pour ouvrir le score.

Il a ensuite conclu le match avec une demi-volée du gauche dans la lucarne, d'un angle fermé, pour porter le score à 2-0.

Palmeiras a riposté, mais Suarez a tout de même été élu meilleur joueur du match.



Paris Saint-Germain 2 - 0 Seattle Sounders

Le Paris Saint-Germain bat les Seattle Sounders et se qualifie pour les huitièmes de finale de la Coupe du monde des clubs

Les buts de Khvicha Kvaratskhelia et Achraf Hakimi ont permis au Paris Saint-Germain de se qualifier pour les huitièmes de finale de la Coupe du monde des clubs grâce à une victoire 2-0 contre les Seattle Sounders lundi, alors que les champions d'Europe ont rebondi après leur défaite précédente et ont dominé le groupe B à la différence de buts.

Khvicha Kvaratskhelia et Achraf Hakimi ont marqué avant et après la pause, permettant au Paris Saint-Germain, champion d'Europe, de s'imposer facilement 2-0 face aux Seattle Sounders lundi, assurant ainsi sa qualification pour les huitièmes de finale de la Coupe du Monde des Clubs.

Le PSG avait besoin de rebondir après sa défaite 1-0 face à Botafogo lors de sa dernière sortie du Groupe B, et les joueurs du PSG se sont montrés trop forts face à l'équipe de MLS, sans jamais vraiment exploiter pleinement leur potentiel.

Kvaratskhelia a dévié une frappe maladroite de Vitinha pour ouvrir le score à la 35e minute devant 50 628 spectateurs au Lumen Field, le stade des Sounders.

Hakimi a ensuite inscrit le 2-0 juste avant la mi-temps de la seconde période, anéantissant ainsi toute perspective de retour des hôtes.

Le PSG est qualifié pour le prochain tour et avance en tant que vainqueur du groupe à la différence de buts, remontant de la deuxième place en raison de la défaite tardive de Botafogo aux mains de l'Atlético Madrid au même moment à Pasadena.

Les champions de France se qualifient dimanche pour un match nul contre le deuxième du Groupe A à Atlanta, qui les verra quitter la côte ouest pour la première fois



depuis leur arrivée aux États-Unis.

L'entraîneur parisien, Luis Enrique, a procédé à quatre changements dans son onze de départ après la défaite face à Botafogo : le capitaine Marquinhos, Nuno Mendes, Fabian Ruiz et João Neves font leur apparition.

En revanche, Ousmane Dembélé, leur meilleur buteur de la saison européenne, tout juste terminée avec 33 buts toutes compétitions confondues, n'a pas joué pour le troisième match consécutif, après s'être rendu au tournoi sur blessure.

Les Sounders avaient besoin d'une

large victoire combinée à une défaite de l'Atlético pour se qualifier pour les huitièmes de finale, un défi de taille pour les vainqueurs de la Ligue des champions de la CONCACAF 2022.

Ils n'avaient pas les qualités nécessaires pour inquiéter autre mesure le PSG, qui a vu Desire Doue se montrer menaçant en début de match avec une frappe puissante détournée par le gardien local Stefan Frei. Une erreur du gardien Gianluigi Donnarumma à l'autre bout du terrain a offert une occasion aux locaux, mais ce n'était pas facile pour Jesus Ferreira, qui a

manqué le cadre.

Les vainqueurs de la Ligue des champions de l'UEFA ont ouvert le score 10 minutes avant la pause. Le ballon est arrivé à Vitinha à l'entrée de la surface, mais sa tentative a été maladroitement déviée par Kvaratskhelia.

Le deuxième but est intervenu à la 66e minute, après une superbe passe de Doue vers l'aile pour Bradley Barcola. Le remplaçant a alors replacé le ballon depuis la gauche avant de servir Hakimi qui a contrôlé et inscrit son 10e but depuis le début de la saison.

Atlético Madrid 1 Botafogo 0

Les Espagnols sont les premiers Européens éliminés après un penalty controversé d'Alvarez

L'Atlético Madrid a battu Botafogo 1-0, mais cela n'a pas suffi à l'empêcher de devenir la première équipe européenne éliminée de la Coupe du Monde des Clubs.

Le but d'Antoine Griezmann à la 87e minute a redonné espoir aux hommes de Diego Simeone après 90 minutes de frustration, notamment sur un penalty refusé pour une faute sur Julian Alvarez dans le temps additionnel de la première mi-temps, en raison d'une faute présumée d'Alexander Sorloth dans la préparation.

Mais l'Atlético devait encore marquer deux buts supplémentaires pour sortir du Groupe B selon les règles de départage de la compétition – le Paris Saint-Germain ayant battu les Seattle Sounders – et c'était trop peu, trop tard, alors que les Brésiliens sont qualifiés.

Le penalty d'Alvarez résume la chance de l'Atlético.

L'Atlético a essoufflé pendant les 44 premières minutes de la rencontre sans causer de réels problèmes à la défense impressionnante de Botafogo.

Au milieu de tous ces assauts, Julian Alvarez semblait le plus en mesure de faire bouger les choses – et l'attaquant argentin a vu deux demandes de penalty très optimistes rejetées par l'arbitre mexicain César Ramos.

Il a également eu une belle occasion d'ouvrir le score, mais sa frappe, tirée de l'intérieur de la surface, manquait le cadre.

Puis, juste avant la mi-temps, Alvarez est tombé à nouveau dans la surface de Botafogo, et cette fois, les ralentis ont suggéré que le milieu de terrain Gregore lui avait marché sur le pied, même si le contact a été exagéré par l'attaquant de l'Atlético.

Simeone a bondi le long de la ligne de touche, crient aux arbitres de revoir le ballon. L'espoir de l'Atlético de profiter d'un répit bienvenu a été ravivé lorsque Ramos a été appelé pour examiner l'écran VAR au bord du terrain.

Mais cet optimisme a vite été douché. Les arbitres vidéo avaient également repéré une poussée de l'avant-centre de l'Atlético Alexander Sorloth sur le défenseur de Botafogo Jair Cunha, avant qu'il ne remette le ballon de la tête à Alvarez plus tôt dans l'action.

L'équipe espagnole était furieuse de cette décision, tout comme elle l'avait été lorsqu'une autre décision de la VAR avait conduit à l'annulation du but d'Alvarez lors de son premier match du tournoi contre le Paris Saint-Germain.

Ces deux décisions défavorables à l'Atlético étaient sans doute justifiées, mais elles ont néanmoins alimenté le sentiment que ce tournoi s'était transformé en cauchemar pour l'Atlético.



Botafogo, une menace pour tous

S'adressant à DAZN avant le coup d'envoi, l'entraîneur de Botafogo, Renato Paiva, a déclaré qu'il trouvait qu'on avait trop parlé de la défense de son équipe ces derniers jours. Luis Enrique, l'entraîneur du PSG, rappelle, avait qualifié Botafogo de meilleure défense qu'il ait affrontée de toute la saison. Il n'était pas le seul à être impressionné. Paiva, cependant, estimait que le reste de son équipe méritait un peu plus d'éloges.

On comprenait son point de vue. Igor Jesus a été une menace offensive, habilement soutenu par le remuant Artur et Jefferson Savarino, le meneur de jeu vénézuélien. Tous méritent des éloges.

Seront-ils au centre de l'attention après ce match ? Paiva pourrait être déçu sur ce point. Tous trois ont bien joué ; Botafogo a été une véritable menace en contre-attaque tout au long du match. Mais là encore, c'est l'organisation et la ténacité de l'équipe brésilienne qui ont vraiment retenu l'attention.